

Fecha: 24-08-2025 Medio: El Mercurio

El Mercurio - Cuerpo E Supl.: Noticia general

Título: ¡RECOMENDADO! EL AUGE DE LOS CLUBS DE LECTURA

Pág.: 1 Cm2: 969,5

Tiraje: Lectoría: 126.654 320.543

Favorabilidad: No Definida

IRECOMENDADO! EL AUGE DE LOS CLUBS DE LECTUR

Leer ya no es una práctica solitaria: las listas de lecturas recomendadas y los diálogos en torno a libros florecen en el siglo XXI. Hasta Dua Lipa tiene un club de lectura y esta fiebre también llega a nuestro país. Conversamos con algunos talleristas chilenos sobre sus distintas modalidades, los libros que se leen en estas instancias y el especial interés que parecen mostrar las mujeres por estos encuentros.

ELENA IRARRÁZABAL SÁNCHEZ

ué leer? ¿Novela, historia, biografía, literatura de viajes? ¿Qué autores? ¿Qué títulos? Son interrogantes que muchos lectores se plantean, confundidos entre la cantidad de libros que se publican, en los formatos más variados. Hoy se puede leer en papel, tablets y celulares, entre otras modalidades, lo que amplía las posibilidades, pero también las dudes entre qué libro escorer.

das sobre qué libro escoger. Y si bien los índices de lectura en el mundo parecen bajar, el entusiasmo de ciertos grupos por compartir sus lecturas es cada vez más nopor compartir sus lecturas es cada vez más no-torio, partiendo por las celebridades que com-parten sus títulos favoritos. Dua Lipa, estrella del pop, quiere que la gente "lea el mundo de otra manera". Barak Obama comparte con fanfarria su lista anual de libros y la actriz Ree-se Witherspoon dice creer en el "poder de la alegría" de los libros. También se multiplican las instancias donde los lectores se juntan, y

las instancias donde los lectores se juntan, y comparten apreciaciones, ya sea en forma virtual o en encuentros en casas, librerías o cafés. Algunos vinculan este fenómeno con las redes sociales, que transmiten dato y sugerencias e incentivan el surgimiento de bookstagramurs, booktokers y booktubers. A jucio de la periodista Soledad Rodillo, organizadora de talleres de lectura, "siempre han existido estas instancias, especialmente entre grupos de mujeres. De hecho, uno podría remontarse a los salones literarios del siglo XIX. No creo que estemos inventando algo nuevo, pero las redes sociales han ayudado a visibilizar estos grupos y hacerlos crecer. Ya no son algo prigrupos y hacerlos crecer. Ya no son algo prigrupos y hacerlos crecer. Ya no son algo pri-vado o formado solo por amigas. Se han con-vertido en grupos abiertos donde, a mi juicio, lo más interesante es la diversidad de personas que los conforman".

Otros especialistas apuntan —vaya para-doja— a la soledad que generan las redes y pantallas, lo que impulsaría el deseo de compartir experiencias y recuperar el diálogo y la conversa-ción. Matías Rivas, crítico literario y director de publica-ciones de la UDP, cree que en el momento actual hay un interés por la lectura, "no solo por razones culturales o literarias, también pesa su canacidad para manago la interes por la lectura, "no solo por razones culturales o literarias, también pesa su capacidad para mantener la mente despierta y salir del mundo ultra rápido de las redes, que adormecen el pensamiento crítico. Leer implica un es-fuerzo de concentración necesario para mantenernos alertas, y no ser prisioneros del algoritmo. Leer obliga a conversar, a dialogar con gente inteligente y sensible. Eso es fundamen-tal", señala Rivas, quien realiza un taller de lectura una vez a la semana.

Más barato por docena

Si en el siglo XIX cundieron las tertulias y salones donde se juntaba un pequeño grupo de ilustrados —y algunas ilustradas—, a comienzos del siglo XX surgieron en Europa y Estados Unidos los "clubs de lectura", de carácter más masivo. El club estadounidense "Book of the month" fue fundado en 1926 y su ejemplo fue seguido en 1929 en Gran Bretaña, donde se formó la "Book Society".

SIGUE EN E 2





Fecha: 24-08-2025 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo E Tipo: Noticia general

Título: ¡RECOMENDADO! EL AUGE DE LOS CLUBS DE LECTURA

Pág.: 2 Cm2: 1.524,5 Tiraje: 126.654 Lectoría: 320.543 Favorabilidad: No Definida

E 2 ARTES Y LETRAS

Tendencias

EL MERCURIO DOMINGO 24 DE AGOSTO DE 2025

iRecomendado! El auge de los...



No creo que estemos inventando algo nuevo, pero la redes sociales han ayudado a visibilizar estos

SOLEDAD RODILLO



La conversación es abierta y libre, pero siempre volvemos a la literatura, a la experiencia de leer la obra. Y siempre pido en la mano".



Ese momento es magnífico: enviar la lista con la selección arbitraria de títulos para nuestras futuras sesiones".

FRANCISCO MOUAT

Los veteranos

Esta variedad de propuestas en torno a una "lectura comón" se espresa también en Chile. Hay figuras que llevanco Mouat, dueño de la libreria Lolia. Sus populares talleres partiero en e 2007 y han seguido sin interruçiones hasta hoy, en su libreria. Libita Sus populares talleres adriembre. Casi sempre el libro leido en treito de la marca diciembre. Casi sempre el libro leido en cerca y se multiplicará a través de las muchas miradas con que se puede atraves aus paginas. Me encanta sentirme parte de una perque dedica una parte de su tiempo y energía a practica el que dedica una parte de su tiempo y energía a practica el noble oficio de primero, leer en silencio, y lugo arrancarle vida a la conversación con los demás en torno a ese libro leido y sus múltiples ramas", explica Mouat.

Matías Rivas realiza talleres de lectura desde hace una decada. "La idea es genera un habito de lectura, conocermanas leemos un libro, el que luego comento, esplíco il vida del autor y sus relaciones con la cultura. Son autores clásicos y contemporáneos, pasando por latinoamericanos y chilenos".

Las seciones de Rivas sen más hien expositivas y se realiza talleres de lectura de la convenidad de la conveni

<u>Varias celebridades y una reina</u>

Varias celebridades y una reina

En los últimos años, una serie de famosos han dado a conocer sus listas de lectura,
entre ellos Barad. Chama, quien ha incluido dos libros de Benjamin Labutur en sus
formalan recomendaciones, como Emma Watson Matalle Perthum y Auya Taylor Joy.
La activ je productora Reses Withersponot inen un popular club —Reses's Book.
Chib—en el que mes a mas compare futilos que libena a una valiosa mujera al centro
de la historia. Pero la decana en estas files es la animadora estadounidense Opraí
Vintrey, quien lauda so culhe en 1996, el que sique vivo hoy, en distintos formatos. Su
futilos que la compare de la compare de la compare de la contro de la historia. Pero la decana en estas files es la animadora estadounidense Opraí
Vintrey, quien lauda so culhe en 1996, el que sique vivo hoy, en distintos formatos. Su
futilos que la compare su programa, pero luego — convenire la compare la compare su programa, pero luego — convenire la contractura de la compare su anome por la fectura en su solto lastas libros de Claire (Negona, pero también otras miss discutidos. Ella crea una falsa uniculdo a la saltora chilena Daniela Carline en sua perferencias.

"Su Majestad la Reina elige cuatro libros favoritos, umo por cada estación del ado," dice el sisto i The reading rosmo", creado por Camilla Parke Bowles hace cuatro años. Ha tenido un éctor esconarte: hoy reina a 12 millose de claros que reinan a rafiguran clásicos como E.M. Forster, George Ovwell, D.H. Lawrence y George Ellot. Tamibién autors recletes como Hillary Mantel, Michael Chabon, Amor Towles y Alan Bennett.





Libros que generan conversación



CMujeres primero?

"Tengo muchisimas más alumnas que alumnos", comenta Soledad Rodillo. "Es una pena, pues siempre es intermenta Soledad Rodillo. "Es una pena, pues siempre es intermenta de la compara la compa

Un gran momento

"Es muy simple", dice Francisco Mouat sobre cómo escoge libros para su taller. "Durante el año, leo muchos libros. Voy separando, marcando y eligiendo aquellos que obran ser parte de fallar del año, que viene. En septemque levermos el próximo año. Libros que me gustan, y que pieras ayudaria a aniama buenas conversaciones."

A la hora de escoger libros, "las posibilidades son infinies", "agrega Daniela Corruza. "A veces una temática ayuda a la elección de los libros. Puede ser tan general como "La vuele", "a productiva de la como de la como de la como "La vuele", "a productiva de la como "La vuele", "a como "a vuelen "



Hay preguntas, pero no son conversaciones. como si fuera una clase especial. Hay anécdotas v humor información".



Creo que hombres y mujeres disfrutan por pero las cifras confirman que hay más mujeres en estas instancias. No sé si es por un asunto de tiempo o de convención social" CATALINA IBÁÑEZ



Hay un perfil común: personas inquietas y con ganas de aprender por el placer de aprender, de 25 años hacia arriba".

JOSÉ PEDRO DE LA CARRERA

